



CLAVES DE LA REFORMA ENERGÉTICA

- **Plantea ser el principal generador de electricidad** y regular el mercado, disponiendo los precios de esa energía.
- **Establece que 46% de la electricidad** podrá ser generada por privados y 54%, por CFE.
- **Agrega la generación eléctrica como área exclusiva de la nación** y por tanto, implica que se cancelan todos los contratos que se tienen al respecto.
- **Prioriza el uso de energías fósiles** para generar electricidad
- **deja de lado el despacho de las energías limpias.**
- **Prevé hacer una revisión o conclusión de contratos** suscritos con las empresas; lo que podría generar litigios internacionales.
- **CFE dejaría de ser una empresa productiva del Estado** y se convierte en organismo del Estado, se elimina el mandato de ser rentable y se le da permiso de registrar pérdidas.
- **Desaparecen los organismos autónomos** como Cenace y CRE; ahora serán absorbidos por la CFE.
- **Se propone nacionalizar el litio**, mineral que actualmente es explotado por mineras extranjeras.

Protestan frente a San Lázaro, piden nacionalización de la luz



MITIN. Manifestantes de diversas partes del país acudieron a la Cámara de Diputados para demandar que se apruebe la iniciativa presidencial en materia energética.

Ataques. Las críticas más fuertes se dirigieron contra Margarita Zavala, esposa del expresidente Felipe Calderón

ÁNGEL ORTIZ

Manifestantes procedentes de diversos puntos de la República, en particular de la zona metropolitana de la Ciudad de México, acudieron a las afueras de la Cámara de Diputados para apoyar la reforma eléctrica, aunque sus argumentos se centran en un solo punto, que se nacionalice el servicio eléctrico.

Llegaron con horas de anticipación al inicio de la sesión legislativa en la que se discutió el proyecto de la reforma eléctrica, la mayoría en camiones contratados especialmente para este evento, otros arribaron

en transporte público para unirse al contingente que permanecía frente a la Cámara de Diputados.

Los manifestantes repiten los argumentos que el presidente, Andrés Manuel López Obrador usa cada mañana en su conferencia de prensa.

“Es nuestra soberanía energética, es defensa nacional, bueno también son las tarifas, no es algo de poca importancia para el país”, refirió Nancy Cano, quien viajó desde Iztapalapa.

En su opinión, “el que tiene la llave de la energía es el que puede decidir cuánto va a costar la energía, si esta reforma se aprueba, nosotros vamos a tener esa llave”.

Lidia Victoria González, llegó de Tlalnepantla señaló que acudía para exigir que los “los diputados no sean traidores a la patria, ya estuvo bueno del ultraje que se ha cometido al país”.

SILBIDOS PARA MARGARITA

A cada participación de la diputada panista, Margarita Zavala en la tribuna de San Lázaro, en el mitin surgían ensordecedoras las rechiflas, mofas y gritos de “asesina”.

Dentro, el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, pidió un receso para realizar consultas sobre un probable conflicto de interés por parte de la ex primera dama. Morena solicitó que se excusara de la discusión porque su esposo, Felipe Calderón, laboró para la empresa española Iberdrola, de la cual recibió 9.6 millones de dólares por sus servicios.

Diputados y representantes de Morena aprovecharon el receso para acudir al mitin y acercarse a sus simpatizantes, quienes lanzaron nuevos gritos de aprobación.

Entre ellos se encontraba la diputada por Chihuahua, Andrea Chávez Treviño, quien manifestó que “la reforma eléctrica es justicia para el pueblo de México, nos regresa el gran saqueo de los gobiernos neoliberales”. Aunque la propuesta no sólo incluye al sector eléctrico, sino que incluye al petróleo y la minería con la extracción y explotación del litio.

Poco a poco los manifestantes se retiraron, a pesar de que el debate continuaba y no se sabía la decisión final de los diputados.